

ABSTRAK

Elvida Andriani. 2019. "Struktur dan Nilai Pendidikan Karakter Lirik Nyanyian Menidurkan Anak Kecamatan Kubu Kabupaten Rokan Hilir Riau." *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Pendidikan Bahasa dan Seni, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Bung Hatta.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: (1) struktur lirik nyanyian menidurkan anak di Kecamatan Kubu, Kabupaten Rokan Hilir, (2) nilai pendidikan karakter menidurkan anak di Kecamatan Kubu, Kabupaten Rokan Hilir, (3) kaitan struktur dan nilai pendidikan karakter dalam lirik nyanyian menidurkan anak di Kecamatan Kubu, Kabupaten Rokan Hilir. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik (1) rekam, alat perekam (2) pemotretan, (3) pengamatan, dan (4) pencatatan. Temuan penelitian menunjukkan bahwa terdapat 39 data yang terdiri dari struktur (1) diksi 25 data, salah satu contohnya, makna secara denotatif, konstruksi *menjunjung tinggi* bermakna membawa di atas kepala. Secara konotatif, konstruksi *menjunjung tinggi*, seorang Ibu yang mengharapkan anak untuk menaati perintah dari Tuhan (2) pengimajian 6 data, salah satu contohnya pada citraan gerak *Ibu buaikan janganlah menangis* makna Ibu buaikan. Konstruksi, pandangannya seakan-akan melihat gerakan seorang Ibu dalam mengayunkan buaian yang menidurkan anak. (3) bahasa figuratif 2 data, salah satu contohnya pada makna majas metafora terdapat bahasa benda yang dikiaskan itu tidak disebutkan penulis pada makna *Si buah hati intan permata* yaitu seorang Ibu yang mengibaratkan anaknya seperti intan permata (4) versifikasi 4 data, salah satu contoh rima, adanya pengulangan kata, bunyi "ih" pada lirik *manih* dan *menangih*, seorang Ibu menginginkan anak untuk tidur (5) tema 39 data, salah satu contohnya pada tema kasih sayang, *Si buah hati intan permata* artinya seorang menyanyangi anak sepenuh hati karena anaknya sangat berharga bagaikan intan permata (6) perasaan 8 data, salah satu contoh makna cinta dari *intan permata* yaitu terkandung nilai seorang Ibu yang mengharapkan anak untuk jujur dan berperilaku baik seperti permata. (7) amanat 5 data, salah satu contoh *jadi manusia hidup berjasa* (8) nada dan suasana 2 data, contohnya bermakna religius bernada khuyuk *sengsara di dunia, akhiratpun merana*, dan nilai pendidikan karakter (1) religius 3 data, contohnya *menjunjung tinggi perintah Allah*, (2) disiplin 1 data, *menjunjung tinggi perintah Allah* diartikan seorang Ibu yang memberikan pesan disiplin, jika sudah dewasa jadilah anak yang taat kepada perintah Allah (3) peduli sosial 2 data, salah satu contoh, Ibu buaikan janganlah menangis diartikan seorang Ibu yang membuaikan ayunan dengan kasih sayang agar anak tertidur (4) tanggung jawab 4 data, salah satu contoh, *patuh dan taat pada perintah*, pesan bertanggung jawab sebagai manusia atas perintah yang diberikan. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa 50 % masyarakat tersebut masih menggunakan lirik nyanyian menidurkan anak dalam mendidik anaknya.

Kata Kunci: *Sastra Anak, Struktur Puisi, Nilai Pendidikan Karakter*